

## **COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 6 MAI 2018**

### **Ouverture.**

Lucien F1TE, président en exercice, ouvre l'Assemblée Générale à 9 h 14.

L'assemblée rend ensuite hommage aux OM disparus par quelques minutes de recueillement durant la projection de la liste des membres décédés depuis la précédente Assemblée Générale, avec un hommage spécial à notre très regretté Jean Pierre F5AHO, initiateur de notre rassemblement à Mulhouse.

Avant de passer à la suite de l'ordre du jour, F1TE présente rapidement les membres du CA du REF présents à ses côtés : Serge F9PV, Lionel F6DZR, Alain F5OMU, Gilles F1AGR, Pierre F4GLJ, Christine F4GDI, Philippe F4DHL. F1TE présente les excuses de Serge F5HX et de Pierre F6IJI, retenus à leur domicile par des ennuis de santé.

### **Rapport moral.**

En partant du principe que tous les membres du REF ont pu consulter le rapport moral publié dans Radio-REF d'avril et afin de consacrer plus de temps aux échanges, F1TE se limite à faire quelques commentaires sur les points spécifiques suivants :

- **YOTA** – Un important rendez-vous pour nos jeunes radioamateurs dont F4HQH et F4HCI ont bénéficié, avec l'aide financière du REF, en participant au YOTA 2017 organisé au Royaume-Uni ;

- **ARISS/Thomas Pesquet** – Beau succès de l'opération Proxima et énorme impact pédagogique et médiatique, notamment auprès des établissements scolaires ;

- **PICSAT** – Une expérience saluée par de nombreux médias et un exemple à suivre malgré les imprévus techniques qui n'enlèvent rien à son caractère collaboratif et scientifique exceptionnel ;

- **IARU** – Une action cruciale pour l'avenir et la pérennité du radioamateurisme à laquelle le REF participe très activement en retrouvant sa place au sein du bureau exécutif de l'IARU région 1 ;

- **HAMEXPO** – Un engagement exemplaire de l'ARAS-REF72, avec une nouvelle formule pleine de promesses dans la ville du Mans, évènement qui se renouvellera le 13 octobre 2018 au même endroit.

- **Licences/Formation/Examens** – Le REF est très engagé sur la question de l'évolution de la réglementation du service radioamateur. Les discussions sont en cours et progressent. La question du retour de la licence novice reste à l'ordre du jour ainsi que les modalités et le programme des examens. Un réel dialogue avec nos instances réglementaires s'est instauré.

Le président termine sa présentation du rapport moral en donnant les résultats définitifs des votes pour l'élection des membres du Conseil d'Administration du REF. Ces résultats sont les suivants :

**OUI**

**NON**

**NSPP**

**F1TE**

2964 (90,98%)

148 (4,54%)

146 (4,48%)

**Élu**

**F1JKJ**

2819 (86,53%)

154 (4,73%)

285 (8,75%)

**Élu**

**F5DJL**

2756 (84,59%)

191 (5,86%)

311 (9,56%)

Élu

F9PV

2636 (80,91%)

278 (8,53%)

344(10,56%)

Élu

Participation : 71,95%

**Total Exprimés**

	3258
--	------

	3258
--	------

	3258
--	------

--

L'effectif du Conseil est donc maintenu à 12 membres avec l'entrée de Jean-Louis F5DJL et Laurent F1JKJ. Le président F1TE leur souhaite la bienvenue au sein du CA du REF.

**Rapport financier.**

En guise d'introduction, F1TE résume brièvement le bilan financier en indiquant que cette année encore, le CA a le plaisir de confirmer un bilan comptable 2017 positif, ce qui a permis d'élaborer un budget définitif 2018 également positif. F1TE précise néanmoins que, même si la situation financière du REF permet d'envisager sereinement l'année en cours, la vigilance doit rester de mise et la maîtrise des dépenses est toujours une priorité de premier ordre. Une mention spéciale pour l'excellent travail réalisé par l'équipe F5OMU et F9PV, respectivement trésorier et trésorier adjoint.

Alain F5OMU prend ensuite la parole pour présenter l'exercice 2017, le budget définitif 2018 et le budget primitif 2019 ainsi qu'un « état de santé financier » dont les détails apparaissent dans le Radio REF d'avril.

1. Bilan 2017.

Pour compléter l'introduction de F1TE, le trésorier confirme que ce bilan fait apparaître un résultat positif de +6 095 euros qui tient compte d'un prélèvement de 20 000 euros sous forme de provision sur le budget 2018 en précisant que, pour rester en conformité avec les règles en vigueur, cette provision sera dédiée aux actions de promotion du radioamateurisme et aux subventions destinées aux Associations Locales (AL) et radio-clubs.

## 2. Budget 2018.

Pour les raisons déjà évoquées lors de la présentation du bilan 2017 et en particulier la provision de 20 000 euros, le budget 2018 est aussi positif à hauteur de +2 687 euros. Ce budget a été calculé sur la base d'une série d'évaluations de dépenses et de recettes considérées comme très raisonnables.

## 3. Budget primitif 2019.

A ce stade, il n'est possible d'envisager aucune provision, c'est une des raisons pour lesquelles le budget primitif 2019 est négatif. Le CA s'engage donc à travailler d'une part à l'identification de mesures d'économies supplémentaires, comme la réduction des coûts d'expédition de Radio-REF, et d'autre part à la recherche de ressources additionnelles, comme l'augmentation du nombre d'annonceurs.

## 4. État de santé financier.

Cette année, l'équipe des trésoriers a souhaité faire le point sur la situation financière du REF afin d'offrir à ses membres une vision globale la plus transparente possible. Dans cette optique, F5OMU a présenté et commenté un graphique comparatif des bilans comptables entre 2007 et 2017, et un graphique de l'évolution de la trésorerie de 2013 à nos jours. Ces deux graphiques peuvent également être consultés dans le numéro d'avril de Radio-REF.

A la lumière des rapports précédents, le trésorier propose de conserver pour 2019 les tarifs

d'adhésion en cours.

## 5. Rapport de la Commission de contrôle financiers.

F5OMU passe la parole à F9PV pour rendre compte des conclusions de la commission de contrôle financier. En résumé, ces conclusions sont plutôt satisfaisantes car elles mettent l'accent sur la rigueur de gestion, le maintien de l'équilibre des comptes et une nette tendance à la reconstitution progressive des réserves. Les conclusions de ce rapport sont données dans le rapport financier des trésoriers paru dans le Radio REF d'avril.

F1TE remercie les trésoriers et propose de passer au vote formel des rapports présentés et de la proposition concernant le maintien des tarifs d'adhésion au niveau actuel. Les résultats des votes sont les suivants :

**OUI**

**NON**

**NSPP**

**Vote N°1 - Rapport moral 2017**

113 (97,41%)

0 (0,00%)

3 (2,59%)

**Accepté**

**Vote N°2 - Rapport financier 2017**

112 (96,55%)

1 (0,86%)

3 (2,59%)

**Accepté**

**Vote N°3 - Budget définitif 2018**

106 (91,38%)

4 (3,45%)

6 (5,17%)

**Accepté**

**Vote N°4 - Budget primitif 2019**

105 (90,52%)

4 (3,45%)

7 (6,03%)

**Accepté**

**Vote N°5 - Montant (inchangé) des cotisations 2019**

109 (93,97%)

1 (0,86%)

6 (5,17%)

**Accepté**

## **Clôture**

Après quelques échanges d'ordre général avec l'assemblée, le président déclare close l'AG 2018 du REF. Il est alors 11 h 51.

\*\*\*\*\* ----- \*\*\*\*\*

## **Récapitulation des questions et vœux issus de l'assemblée.**

-

Publication d'un rapport annuel à l'AG sur l'utilisation de la provision de 20 000 euros attribuée à la promotion et aux subventions.

-

Publication de statistiques détaillées sur la situation et l'évolution de la population des radioamateurs.

-

Procédure de validation des scrutateurs plus visible pendant l'AG.

-

Rapport sur l'utilisation du budget pour la mise en œuvre des axes prioritaires de la stratégie du REF.

-

Montrer les nouveaux indicatifs attribués pendant l'exercice précédent.

-

Continuer le développement de la boutique sur des projets orientés « nouvelles technologies » de nature à attirer une population plus jeune de radioamateurs. Faire des appels à projets dans ce domaine.

-

Plus de transparence sur les procédures de sélection des articles proposés pour le Radio REF, en particulier les articles techniques. En cas de rejet, informer l'auteur des raisons de cette décision.

-

La question récurrente des QSL payantes, parfois à des prix exorbitants, est très mal perçue mais ce dossier n'est malheureusement pas à l'ordre du jour de l'IARU.

-

Le REF et l'ensemble de la communauté des radioamateurs doivent être extrêmement vigilants au sujet du développement des technologies de transfert d'énergie sans contact. De graves problèmes d'incompatibilité électromagnétique sont à prévoir. L'IARU suit de près cette question et les représentants du REF à l'IARU y participent activement.

## **Allocutions.**

**FNRASEC** : Le président de la FNRASEC étant empêché, c'est son vice-président Pierre F8ALS qui prend la parole au nom de la FNRASEC. Son intervention met l'accent sur les liens historiques qui unissent le REF et la FNRASEC, en particulier au moment où il faut faire front pour pérenniser le radioamateurisme et ses valeurs. Pierre dit notamment : « *Recon- nues d'utilité publique, nos deux associations unissent leurs efforts et sollicitent nos tutelles pour améliorer l'accès à nos licences, c'est notre tronc commun.* »

».

**Remise des distinctions nationales du REF.**

**F1TE, président du REF, remet la coupe du REF 2018 au département du Lot-et-Garonne représenté par Jean-Luc F4FWI.**

F1TE remet :

-

la distinction de Membre d'Honneur du REF à F3ZZ et F5SE (à titre posthume),

-

le Mérite National du REF aux OM suivants : F6DDW, F5AHO, F5FLN,

-

les Mérites locaux ou départementaux du REF présentés par les responsables locaux.

**Le Secrétaire entrant au bureau, Philippe Capitaine F4DHL**  
**Le Secrétaire sortant du bureau, Gilles Deschars F1AGR.**

□